



(ALAIN HERZOG)

ANNA FONTCUBERTA I MORRAL A LA TÊTE DE L'EPFL AU 1ER JANVIER 2025

Format présidente

Le 1er janvier 2025, Anna Fontcuberta i Morral sera la première femme à présider l'EPFL de Lausanne, fait inédit depuis la création des écoles polytechniques fédérales en 1855. C'est une nomination que beaucoup jugent «historique», même si elle-même, en bonne scientifique, nuance la portée de l'événement en observant que la Suisse compte déjà plusieurs rectrices d'universités. C'est oublier que la prestigieuse école lausannoise a longtemps été un bastion masculin où, il y a vingt ans, les professeures se comptaient sur les doigts d'une main (elles étaient quatre en 2000).

Succédant à Patrick Aebischer et Martin Vetterli, la physicienne, née à Barcelone en 1975, spécialiste en semi-conducteurs à nanostructures, devient une personnalité publique. Ce mandat de présidente représente surtout une continuité pour cette chercheuse de calibre international, qui, depuis 2008, a gravi tous les échelons de l'EPFL jusqu'à en être aujourd'hui vice-présidente associée. Anna Fontcuberta i Morral a finalement bien fait de ne pas écouter sa mère, cette dernière ayant averti sa fille qu'elle finirait par vivre sous un pont si elle s'obstinait à étudier la physique. ■

YAN PAUCHARD